



Communiqué de presse
Zurich, le 04.05.2021



Clean-Up-Day IGSU 2021

Ramasser au lieu de renoncer: le Clean-Up-Day est plus important que jamais

Les préparatifs pour le prochain Clean-Up-Day national de l'IGSU sont en cours: les 17 et 18 septembre, des communes, écoles, associations, entreprises et petits groupes contribueront pour la neuvième fois déjà à débarrasser la Suisse du littering. Comme la pandémie est venue aggraver le problème des déchets sauvages dans de nombreux endroits, l'engagement des bénévoles est d'autant plus important. Cette année, la présentatrice Christa Rigozzi sera également de la partie.

En ces temps de coronavirus, la nature compte plus que jamais pour la population: étant donné que les réunions à la maison restent limitées et que les terrasses des restaurants ne peuvent accueillir plus de quatre personnes par table, beaucoup déplacent leurs rencontres dans les parcs, à l'orée des bois ou au bord du lac. Pourtant, même si - ou justement parce que - la nature est devenue le premier lieu de refuge, on en prend trop peu soin. Dans de nombreux endroits, les emballages de plats à emporter ou les restes de pique-nique finissent sur le sol et les masques de protection dans les buissons. Il est temps de prêter à nouveau plus d'attention à l'environnement. Les 17 et 18 septembre 2021, des dizaines de milliers de personnes travailleront à nouveau main dans la main et participeront, dans le respect des mesures sanitaires, au Clean-Up-Day national IGSU contre le littering et en faveur d'un monde propre.

Un soutien de haut vol

Christa Rigozzi passe, elle aussi, beaucoup de temps à l'extérieur. La présentatrice, animatrice et influenceuse allait souvent cueillir des champignons avec ses grands-pères. «Aujourd'hui, j'explore le Tessin avec mon mari et mes enfants», s'enthousiasme-t-elle. «Au cours de nos randonnées, nous tombons malheureusement parfois sur des déchets qui n'ont pas été éliminés correctement. Cela nous agace au plus haut point. Les déchets qui traînent au sol n'abîment non seulement l'idylle d'un lieu, mais également notre environnement.» C'est la raison pour laquelle Christa Rigozzi s'engage contre le littering et en faveur d'un monde propre à l'occasion du Clean-Up-Day. La jeune Tessinoise prêtera main forte à une action place nette enregistrée.

Prix attrayants

Les actions place nette enregistrées ont non seulement la chance de bénéficier d'un soutien de haut vol, mais également la possibilité de gagner l'un des nombreux prix attrayants, tirés au sort par l'IGSU et Coop parmi les communes, écoles et associations. Les gagnants de la première à la troisième place dans les catégories «Communes» et «Écoles/associations» remporteront une excursion autour du recyclage d'une valeur de 500 francs. Les gagnants de la première et de la deuxième place de la catégorie «Écoles/associations» recevront en plus chacun une coupe itinérante Coop et un bon d'achat Coop d'une valeur de 1000 francs. Les gagnants de la première à la troisième place dans la catégorie spéciale «Petits groupes» (familles et groupes de 5 personnes maximum) recevront chacun un bon CFF d'une valeur de 150 CHF.

IGSU
Clean-Up-Day
Hohlstrasse 532
8048 Zurich
T +41 43 500 19 91
clean-up-day@igsu.ch
www.clean-up-day.ch

Pour pouvoir participer au tirage au sort, les actions place nette doivent être inscrites sur www.clean-up-day.ch. Le site web fournit également des informations et des aides telles que des check-lists, des affiches, des annonces, la possibilité de commander des gants, des gilets de sécurité et des sacs poubelles, ainsi qu'une hotline de conseils.

Le mouvement contre le littering

Le Clean-Up-Day national fait partie du World Cleanup Day, qui aura lieu cette année le 18 septembre. Il est organisé depuis 2013 par l'IGSU et mobilise tous les ans des dizaines de milliers de participantes et participants. En septembre 2020, on estime à 25 000 le nombre de personnes qui ont participé à plus de 450 actions place nette. Cette journée d'action est soutenue par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), par l'Association suisse Infrastructures communales ASIC et par la Fondation Pusch.

Nous vous remercions de noter le Clean-Up-Day d'IGSU dans votre agenda des manifestations:

Information sur la manifestation

- **IGSU Clean-Up-Day, journée d'action nationale contre le littering**
- **Vendredi 17.09.2021 et samedi 18.09.2021**
- **Informations et inscriptions sur www.clean-up-day.ch**
- **Organisateur: Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU), www.igsu.ch**



Clean-Up-Day 2020: pour que les déchets atterrissent dorénavant dans la bonne poubelle, les classes de 4e et 5e de l'école primaire de Dinhard ZH ont conçu leur propre concept de recyclage pour la cour de l'école.



Clean-Up-Day 2020: à Tomils GR, les bénévoles ont notamment collecté des déchets sur les rives du Rhin à Thusis, dans les plaines alluviales protégées de Rhäzuns et dans les stations de ski. Les déchets ont été utilisés pour trois présentations scéniques sur la scène de la salle Karbidhalle de Thusis.



Clean-Up-Day 2020: des petits groupes aussi peuvent accomplir de grandes choses: A Aigle VD, un petit groupe d'enfants et d'adultes a nettoyé le village.

Contact médias:

Nora Steimer, directrice de l'IGSU, +41 43 500 19 91

Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU)

Depuis 2007, l'IGSU s'engage pour la défense d'une Suisse propre à travers des mesures de sensibilisation préventive à échelle nationale. L'une des mesures les plus connues de l'IGSU est le Clean-Up-Day national, qui aura lieu cette année les 17 et 18 septembre. Les partenaires de l'IGSU sont la Coopérative IGORA pour le recyclage de l'aluminium, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20 minutes, Blick am Abend, Swiss Cigarette, McDonald's Suisse, Migros, Coop et International Chewing Gum Association. En parallèle, celles-ci s'engagent contre le littering par le biais de leurs propres activités et implantent par exemple des poubelles supplémentaires ou réalisent des tournées de nettoyage.